

(1)

日蓮宗佐賀県

護法武雄大会

華やかな感動あふれる素晴らしい音楽大法要となりました。

この度の法要では、「伝える」（唱え、
持ち、伝えよう）のテーマの下、法要に
檀信徒の皆様に参加して頂きました。

澄みきつた晩秋の青空のもと、平成十六年十一月二十八日、日蓮宗佐賀県宗務所・護法護持会主催により武雄市文化会館に約千五百名の僧侶、檀信徒が集い「日蓮宗佐賀県護法武雄大会」が開催されました。

午前十時から第一部、団扇太鼓に先導された玄題旗・宗旗が入場し、日蓮宗佐賀県檀信徒協議会会長古川秀次氏の開会宣言が行なわれ、寺庭婦人の发声のもと宗歌齐唱がなされ、護法の祈り音楽大法要の開始となりました。

大導師に日蓮宗佐賀県宗務所小寺大誠所長を仰ぎ、副導師として協議員議長加藤智顕上人、協議員副議長石井智俊上人、社会教会会長藤尾成能上人、布教師会会长静山は秀上人が勤め、式衆に声明師会会長藤本宣文上人を始め、県内の各上人が出仕し、厳かに執り行なされました。また、今回は、式中随處にわたり、矢吹紫帆様のシンセサイザーの演奏が加わり、



《護法の祈り 音楽大法要》

まず、供養の儀では世代別に献香・献
灯・献華が執り行われ、また、自我偈読
経中に、子供たち五十五名が奉持した灯
火が会場内を照らし、御宝前に献灯して

午前十時から第一部、団扇太鼓に先導された玄題旗・宗旗が入場し、日蓮宗佐賀県檀信徒協議会会长古川秀次氏の開会宣言が行なわれ、寺庭婦人の発声のもと宗歌斎唱がなされ、護法の祈り音楽大法要の開始となりました。

所長を仰ぎ、副導師として協議員議長加藤智顕上人、協議員副議長石井智俊上人、社会教会会長藤尾成能上人、布教師会会长静山是秀上人が勤め、式衆に声明師会会長藤本宣文上人を始め、県内の各上人が出仕し、厳かに執り行なわれました。また、今回は、式中随處にわたり、矢吹紫帆様のシンセサイザーの演奏が加わり、

慈眼

第23号

発行所
唐津市西十人町127
法蓮寺内

TEL 0955-72-2393
FAX 0955-74-4948

日蓮宗佐賀
教化センター

「妙」の一字を浮かび上がらせました。さらに、子供達を代表して蒲池正浩君、藤本郁子さん両名によつて誓いの言葉を御宝前に奉げました。

続いて、修法師会会長鶴孝澄上人導師の下県内修法師により御宝前修法と大衆法楽加持がなされ、立正平和の祈念と檀信徒の信力増進の祈念が行なわれました。昼食を挟んで午後一時から第二部清興が行なわれ、本年で結成三十周年を迎える日蓮宗佐賀県青年会雅楽部による雅楽の演奏を披露しました。

まず、青年会雅楽部部長前田智憲上人より雅楽の説明や楽器の紹介があり、各楽器の音色や式中外の初めての雅楽の演奏に会場内の檀信徒の皆様も改めて雅らかな音色に感銘を受けておられました。続いて、第一部の護法の祈りの法要にも参加して頂いた矢吹紫帆様のシンセサイザーのコンサートが開かれ、癒しの演奏に会場も一体となり大いに盛り上がりました。

最後に宗務所長のもと青年会行脚隊・
寺庭婦人会の団扇太鼓と共に会場も割れ
んばかりの唱題行、お題目の声が響きわ
たりました。

日蓮宗佐賀県インターネットホームページ

<http://www.nichiren-saga.jp>

このホームページでは、日蓮宗佐賀県の活動内容や、由緒寺院、各種行事についてのお知らせ、また、特集ページでは教義や信仰の心、日常生活の中での宗教的な諸事についてご案内します。

【特集】
《六老僧》

日蓮聖人の直弟子である六人のお上人様の生涯をたどります。
今回は大國阿闍梨日朗上人です。

大國阿闍梨日朗上人

日朗上人は、寛元三年（一二四五）四

月八日、下総（千葉県）にお生まれになり、幼名を「吉祥麿」と呼ばされました。建長六年（一二五四）より日蓮聖人の教えを受け、文応元年（一二六〇）に出家なされたと伝えられています。

日蓮聖人のお膝元、鎌倉で教えを弘められ、日蓮聖人に孝養を尽されたので、

「日蓮の行くところ、常に日朗あり」といわれ、「師孝第一」と称されるようになりました。

文永八年（一二七一）日蓮聖人が龍口法難・佐渡罪に処せられた時、多くの門弟も弾圧を受けましたが、日朗上人はじめ五人の弟子・檀徒が、鎌倉の長谷の「土の籠」に幽閉されました。この入牢から、日朗上人が当時の門弟中、いかに際立つた存在であつたかが推察され、またこれは、日朗上人が法華経を身にも心にも読み、実践されたお姿と言えます。

この時、日蓮聖人は相模の依智より「五土籠御書」というお手紙を送られ、五

人の身を案じられました。この入牢中、監督官であった宿屋光則は、彼らの日々の行儀を見聞するうち、とくに日朗上人の行儀に感銘し、日蓮聖人の佐渡赦免の後になつて日朗上人に帰依しました。後年更に日朗上人の弟子となり、自邸を投じてお寺とし、父行時と自身の名をとつて行時山光則寺と称したと伝えられています。

鎌倉比企谷に日蓮聖人が開かれた法華堂があり、日朗上人がその後を継いで長興山妙本寺と名付けられました。日朗上人はここを本拠として、日蓮聖人入滅後ににおける鎌倉の僧侶や信者を指導し統率されました。

日朗上人は日蓮聖人生前から、武藏国池上郷の地頭池上宗仲公と交渉がありました。その縁で日蓮聖人滅後、宗仲公は日朗上人を師と仰ぐ檀越になつたと考えられています。この師檀両者が協力して同寺の日蓮聖人御影像胎内の聖人遺骨を

納める唐金筒の銘に「大別當 大國阿闍梨 日朗」、「大施主 散位大仲臣宗仲」等と記されています。別當とは堂または寺院の最高主管者の呼称です。

下總平賀にも日朗上人に関係のある法華堂がありました。同地の日礼上人は地蔵堂を改めて法華堂とし、日朗上人を請じました。日朗上人は弟子の日伝上人に、この法華堂の管理を任せました。のちの本土寺がこれです。

比企谷の長興山妙本寺・池上の長栄山本門寺・平賀の長谷山本土寺の三寺はのちに二長二本と称せられ、日朗門流の三大拠点であったのです。

こうして、日朗上人は三寺を形成され、教線を伸張されたばかりでなく、弟子の育成にも努められました。弟子の最たる者を、古来、朗門の九鳳・九老僧と称しています。日像上人・日輪上人・日善上人・日典（伝）上人・日範上人・日印上人・日澄上人・日行上人・朗慶上人の九名がそれです。日像上人は、日朗上人に就きましたが、晩年の日蓮聖人にも就学し、のち京都に教えを弘めていきました。

日朗上人は元応二年（一二三二）、七十六歳で御遷化なされました。忌日は一月二十一日と伝えられています。

木下株式会社
平安閣冠婚葬祭互助会

草苑

OMEGA ALPHA SAAL
木下株式会社

佐賀市兵庫町藤ノ木1115
(0952) 30-4040

FAX・30-4043

佐賀市本庄町大字本庄951
(0952) 25-1255

FAX・25-1088

技術本位

佐賀の老舗

信用本位

辻の堂の仏だんや

(株)本庄仏具総本店

佐賀市堀川町(辻の堂) ● TEL 0952-23-2955(代)

